
FUNCEF ANUNCIA RESULTADOS EM LIVE DA FENACEF
Diretores eleitos divulgaram, em primeira mão, prévia dos indicadores positivos de 2020. 

AFENACEF realizou a webinar sobre a FUNCEF “Análise, pers-
pectivas e cenários dos resultados de 2020”, com a Direto-
ria eleita da Fundação dos Economiários Federais, em 19 

de janeiro.
A presidente da APEA e vice-presidente da FENACEF, Ma-

ria Lúcia Dejavite, e o presidente da Federação, Edgard Lima, 
mediaram as interações entre os diretores eleitos e os 717 
participantes de todo o Brasil. 

Em primeira mão, Délvio Brito, diretor de Benefícios, Max 
Pantoja, diretor de Planejamento e Controladoria, e Augus-
to Miranda, diretor de Administração, anunciaram uma pré-
via positiva dos resultados da FUNCEF do ano-exercício de 
2020, mesmo tendo enfrentado um cenário crítico sem pre-
cedentes ocasionado  pela pandemia,  que impactou negati-
vamente a economia em escala mundial. 

RESULTADOS DE 2020
 O rendimento dos ativos da Fundação, que somam 

R$ 80 bilhões aproximadamente, superou a meta atuarial 
(5,47% de 4,62%) e deve apresentar os melhores resultados 
da história da FUNCEF, impulsionados pela valorização das 
ações da Vale no último trimestre.   Afirma o Diretor Augusto:  
“Conseguimos manter os principais indicadores com ações 
ágeis de mitigação dos efeitos negativos e, agora, com 
perspectivas de recuperação da economia pela chegada da 
vacina, apesar das baixas expectativas no segundo trimestre 
com queda recorde das bolsas, hotéis fechados, escritórios em 
home office e empresas com graves dificuldades em CAIXA, 
setores que a Fundação é exposta”.  

Vislumbra-se a possibilidade de iniciar a redução dos equa-
cionamentos, para o Plano RegReplan Não Saldado. Para os 
participantes desse Plano,  as perspectivas são de resultado 
superavitário em 2020, eliminando o déficit acumulado de 
2019 e permitindo uma redução nos percentuais de desconto 
atualmente vigentes.  A redução será de  15%, aproximada-
mente,  de acordo com avaliação do diretor Délvio. 

 Para o Plano Saldado, o bom superávit de 2020 permi-
tirá uma expressiva redução no déficit acumulado de 2019,  
com expectativas de ainda restar déficit técnico residual entre 
R$ 100 e R$ 200 milhões, não havendo ainda portanto pos-
sibilidade de redução de equacionamento.  

Os dados apresentados pelos diretores eleitos são prelimi-
nares,  dependendo ainda da aprovação do balanço consoli-
dado de 2020, prevista para março.   

Preservação de recursos- Também houve redução nominal 
nas despesas totais com as políticas de eficiência e contingên-
cias da pandemia, apesar da inflação de 4,5% no período. As 
taxas de carregamento, uma das menores dos fundos de pen-
são do Brasil segundo a Previc, foram reduzidas em quase 40% 
aos aposentados e 30% aos participantes da ativa nos últimos 
seis anos. O quadro de pessoal também teve diminuição pelo 
sexto ano consecutivo, de 80 posições desde 2014. 

RESOLUÇÃO CNPC 30
O diretor Délvio informou que a Funcef realizou estudos 

sobre a possiilidade de implantar as medidas permitidas por 
essa Resolução (redução dos percentuais de desconto dos 
equacionamentos, com consequente aumento dos prazos de 
pagamento). Esses estudos iniciais  indicam a possibilidade de 
usar esse mecanismo previsto na Resolução CNPC 30, sem 
por em risco a solvência e a liquidez dos planos de benefícios. 
Os estudos foram remetidos à CAIXA,  conforme solicitação do 
Conselho Deliberativo da Fundação.  Havendo anuência da 

Caixa, voltarão à FUNCEF para deliberação da Diretoria e do 
Conselho Deliberativo.  

CONTENCIOSO
O diretor Max informou que o maior impacto estimado é 

de R$ 270 milhões referente ao IPAC 70 – 80 conforme deci-
são do STF (trata-se da demanda que se convencionou cha-
mar de Mulheres Pré-79).    Respondendo a indagação de Ed-
gard sobre possibilidade de algum acordo com a FUNCEF, de 
forma a evitar as demandas judiciais por parte das mulheres 
enquadradas nessa situação, o Diretor Augusto não descartou 
essa hipótese, mas deixou claro que isso está condicionado à 
Modulação dos efeitos da sentença, ainda a ser feita pelo STF. 

 Quanto ao contencioso referente ao CTVA ou outras 
questões de origem trabalhista, em 18/01/2021 a FUNCEF 
encaminhou cobrança administrativa à Caixa, buscando o 
ressarcimento de cerca de R$200 milhões já honrados pela 
FUNCEF, no cumprimento de decisões judiciais.  

OPERAÇÃO GREENFIELD
Ate o momento, temos cerca de 20 Ações propostas pelo 

MPF, com base nas investigações da Greenfield, subdivididas 
entre aões criminais e ações de ressarcimento aos fundos de 
pensão. Essas últimas já estão na Justiça e serão acompanha-
das pelos procuradores originais da Força Tarefa Greenfield.
A maior parte dos montantes aplicados irregularmente na 
FUNCEF já foram objeto de medidas judiciais, cujo desfecho 
estará nas mãos do Judiciário.

CONVÊNIO INSS/CAIXA/FUNCEF
Estão em tratativas com a CAIXA no aguardo da for-

malização da extensão do acordo, o que possibilitaria a 
atualização da margem consignável nas operações de 
crédito com os participantes. 

 VALE
Respondendo a pergunta sobre a forma de precifica-

ção da Vale, que se faz pelos valores do último trimestre 
do ano, o diretor Max explicou a composição desse ativo, 
e a  metodologia de média ponderada na precificação.  
Quanto à questão da viabilidade de alienação de par-
te desse ativo, ponderou que é uma empresa que paga 
bons dividendos, e que é difícil encontrar alternativas de 
investimento com as mesmas qualificações no mercado, 
principalmente levando-se em conta que a FUNCEF não 
tem necessidade de liquidez no momento.
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Pode ser aberto pela ECT
FUNCEF HOMENAGEIA ASSOCIADOS DA APEA PELO DIA DOS APOSENTADOS

Diretor Délvio Brito fez a leitura dos certificados em reunião online com
Diretoria e Conselhos Deliberativo e Fiscal da Associação.

Em 1º de fevereiro, a Diretoria da APEA realizou uma reu-
nião virtual com o diretor eleito de Benefícios da FUN-
CEF, Délvio Brito, seus Representantes Regionais e conse-

lheiros deliberativos e fiscais.  
Délvio homenageou os associados da APEA pelo Dia Na-

cional do Aposentado com a leitura de um certificado assi-
nado por ele e pelo presidente da Fundação, Renato Villela, 
à representante da Associação em Taubaté, Alice Guisard 
Leal Ferreira Simões, e ao conselheiro deliberativo Ubirajara 
Garcia Cavalcanti, cumprimentando e agradecendo pelas dé-
cadas de intenso trabalho dedicado à construção da APEA, ao 
fortalecimento da FUNCEF e da CAIXA de todos os brasileiros:
“estas pessoas que, mesmo aposentadas, continuam na ativa 
pela qualidade de vida dos participantes, dignificando a vida 
associativa, merecem nosso carinho e respeito”. 

A presidente da Associação, Maria Lúcia Dejavite, falou 
da importância de estreitar relacionamento com os direto-
res eleitos que detêm de informações da FUNCEF oficiais e 

CONVERSA COM O DIRETOR
Délvio apresentou uma síntese dos resultados prévios 

da FUNCEF de 2020, que indicam forte recuperação frente 
aos desafios impostos pela pandemia. “Tivemos o primeiro 
registro de superávit técnico ajustado. O REG/Replan Salda-
do não alcançou por uma diferença residual. Logo, conse-
guiremos flexibilizar os equacionamentos”, informou, “isso 
é fruto de trabalho incessante desde quando os déficits e 
problemas de governança foram identificados e os planos 
de equacionamento implementados, para os participantes 
terem tranquilidade de gozar da aposentadoria. Somente a 
vigilância garantirá a mitigação dos problemas”.

Délvio também falou das ações judiciais pelo ressarci-
mento aos prejuízos à FUNCEF identificados na Operação 
Greenfield, dos investimentos que alcançaram a meta atua-
rial nos últimos quatro anos, no aguardo pela oficialização 
do convênio da Fundação com INSS e CAIXA, do provi-
sionamento de R$ 255 milhões no Contencioso Judicial às 
ações Pré-78 e sobre a intenção de negociar as ações de 
CTVA com a CAIXA. 

Alice agradeceu à FUNCEF pela homenagem que muito 
a alegrou. “Foi uma surpresa boa ser escolhida para repre-
sentar os colegas aposentados da CAIXA, onde trabalhei de 
1978 a 1996. Foram anos de muita luta e trabalho como 
Gerente do PAS Tremembé (SP) subordinado à agência 
Taubaté representante do Vale do Paraíba-Taubaté. Sobrevivi 
a planos econômicos com colegas que também exerceram 
suas tarefas fazendo uma equipe familiar de cinco emprega-
dos. Momentos indescritíveis, de união, companheirismo e 
satisfação por alcançar o maior objetivo: transformar o PAS 
em Agência Tremembé 1817, o único da Regional São José 
dos Campos a conseguir esse feito”, lembra Alice, “posso 
afirmar que sou feliz com a minha caminhada na CAIXA e 
realização de objetivos de vida profissional”. 

Alice compartilhou a homenagem com o colega Moa-
cir Pereira Peixoto, então Gerente da Agência Taubaté, por 
indicá-la como Gerente de Núcleo no PAS em 1984 e re-
presentante da APEA em 1999. “Agradeço a APEA/SP, na 
pessoa da Malu, por acreditar em mim e me deixar realizar 
mais um objetivo: não parar enquanto existir vida e capaci-
dade laboral em prol dos colegas aposentados da Caixa”.

qualificadas e propôs a realização de reuniões bimestrais, 
por enquanto, virtuais a fim de atualizar os participantes e 
esclarecer suas dúvidas acerca da Fundação.  

A vice-presidente da APEA, Deise Marques, igualmente 
parabenizou os colegas Alice e Bira que tão bem representam 
os demais e agradeceu ao Délvio pela iniciativa: “Contam 
com a FUNCEF e nos dispomos a fortalecê-la. Torcemos para 
que melhore a cada dia”. 

Os diretores da APEA, Oswaldo de Oliveira Filho, Sueli 
Yamamoto e Vânia Lacerda, e também manifestaram seus 
cumprimentos e agradecimentos. 

O novo membro do Conselho Deliberativo da Associa-
ção, Moacir Bassan, se apresentou: “estou feliz pelo ingresso, 
apesar de triste pelo motivo de suceder o saudoso colega 
Ney Alves Ribeiro, e me coloco à disposição na luta pela 
CAIXA 100% Pública”. 

O conselheiro fiscal, Ruy Goyano, também foi lembrado 
pelos colegas com carinho e comoção. 

ATENÇÃO, PARTICIPANTE ANIVERSARIANTE DE MARÇO:
VOCÊ PRECISA FAZER SUA PROVA DE VIDA NESTE MÊS (MARÇO). FAÇA JÁ.

NÃO DEIXE PARA A ÚLTIMA HORA!

Baixe o App Funcef (acesse a loja Google Play ou App Store). 

Clique em Prova de Vida, Iniciar e siga os passos. 

Tire a foto em local bem iluminado, sem máscara,

Faça uma foto do RG ou CNH, frente e verso. 

Finalize o processo. 

Lembre os colegas que também aniversariam
óculos nem adereços. em março!


